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« Inoltre, in vista delle particolari esi-
genze delle amministrazioni comunali, il 
Ministero dell'interno Ha richiesto a quello 
della guerra di congedare subito i segre-
tar i comunali di qualunque classe e cate-
goria . 

« Il sottosegretario eli Stato 
« B O N I C E L L I » . 

Bertini ed altri.— Al ministro della guerra. 
« Per sapere se non creda giunto il mo-

mento di rinviare dal servizio militare i sa-
cerdot i aventi cura d'anime, e la cui opera 
di assistenza morale e religiosa è s tata ed è 
-elemento così importante ed efficace della 
resistenza nazionale». 

RISPOSTA. — « P e r o t t e n e r e che le ope-
razioni della smobilitazione procedano non 
¿solo nel maggiore ordine possibile, ma an-
•che con la massima celerità, è stato rico-
nosciuto indispensabile tenere come base 
-dei licenziamenti dei militari alle armi il 
cr i terio della classe di leva. 

« Si è quindi, di massima, stabilito di 
•evitare i l icenziamenti per ragione della 
posizione civile dei militari, licenziamenti 
«che avrebbero dovuto essere disposti per 
t u t t e le varie categorie di militari il cui 
pronto ritorno alle occupazioni della vita 
•civile fosse reputato socialmente utile. 

« Sebbene pertanto non possa revocarsi 
in dubbio l 'util ità del rinvio dalle armi 
.dei sacerdoti aventi cura d'anime, non si 
crede di poter fare per essi una eccezione 
ai criteri generali che si intende seguire 
«'sull'argomento. 

« D'altronde, l 'opera di siffatti elementi,, 
ise può essere desiderabile per l 'assistenza 
religiosa delle popolazioni, non riesce meno 
vantaggiosa presso l 'esercito, dato che nelle 
unità ospitaliere ove essi sono adibiti per 
qualche tempo ancora si farà sentire il bi-
sogno dell'assistenza morale e religiosa ai 
mostri gloriosi feriti ed agli ammalati . 

«Il ministro 
« Z U P E L L I » . 

Bertini. — Al ministro^ della guerra. — 
« Per sapere se sia vero che da alcuni 

'Corpi si ritardi ancora la concessione della 
l icenza il l imitata ai militari delle classi 
dal '74 al '76, e se non creda ricercare i 
responsabili di siffatto inconveniente e 
provvedere perchè esso n o i abbia a ripe-
ters i nella esecuzione de^ provvedimenti 
analoghi che verranno gr .dualmente deli-
berat i ». 

RISPOSTA. — «L 'ordine impartito per 
l ' invio in licenza il l imitata dei militari 
delle classi 1874, 1875 e 1876 non ha po-
tuto - come è ovvio - avere immediata 
esecuzione per tut t i i militari e ciò spe-
cialmente per coloro che erano adibiti a 
determinati servizi dai quali non potevano 
essere al lontanati senza prima averli so-
stituiti. 

« Questa è la ragione del ritardo frap-
posto nell 'invio in licenza i l l imitata di al 
cuni militari, ragione pienamente giustifi-
cata da impellenti esigenze di pubblico 
servizio, il cui svolgimento sarebbe stato 
altrimenti pregiudicato con gravi danni. 

« In ogni modo questo Ministero non 
ha mancato di emanare categoriche dispo-
sizioni affinchè le sostituzioni avvenissero 
con tut ta la maggiore sollecitudine possi-
bile e devesi ritenere che ormai anche i 
militari di cui si t r a t t a siano stati r inviati 
alle loro case o stiano in procinto per rag-
giungerle. 

«Il ministro 
« Z U P E L L I » . 

Bert in i .— Ai ministri dei lavori pubblici 
e delle armi e trasporti. — « Per sapere se, 
di fronte alle difficoltà con cui si svolge il 
traffico sulla linea ferroviaria del litorale 
adriatico e in vista del movimento di espan-
sione commerciale che avrà in essa il suo 
sbocco naturale, non creda il Governo di 
provvedere con la maggiore speditezza alla 
completa costruzione del doppio binario 
nel t ra t to fra Ancona e Br indis i» . 

RISPOSTA. — « I l rifornimento testé de-
cretato di fondi del tesoro per l'esecuzione 
di nuovi impianti e miglioramenti sulla 
rete delle ferrovie dello Stato consentirà 
di svolgere un programma di lavori ripren-
dendo le costruzioni che eransi dovute so-
spendere per difetto di stanziamenti, di 
mano d'opera e di materiali . 

« Nel programma è compreso anche il 
' raddoppio del binario su alcuni tronchi 

della linea Ancona-Brindisi per il quale è in 
corso di allestimento il progetto di esecu-
zione. Confida l 'Amministrazione ferrovia-
ria di potere entro breve tempo iniziare i 
lavori. 

« Il sottosegretario di Stato 
per i trasporti marittimi e ferroviari 

« B A T T A G L I E R I » . 

Bertini. — Al presidente del Consiglio, mi-
nistro delVinterno.— « Per sapere come in-
tenda il Governo riparare alle gravi e per-


